

## Por telégrafo

(Prohibida la Reproducción)

### Siniestro en el "Maine,"

Madrid 16 (6-45 t.)

Llegan nuevos detalles, que nos permiten ampliar las primeras versiones, dadas al conocer la noticia de haber ocurrido en la Habana una desgracia á bordo del crucero *Maine*.

En los primeros momentos de ocurrir la catástrofe, pensóse que era el depósito de dinamita que había hecho explosión.

El comandante del *Maine* quedó herido en la cabeza y muchos marineros fueron arrojados al agua y recogidos algunos por el crucero español, que advirtió lo que ocurría.

El comandante ha pedido al gobierno norteamericano que le envíe algunos cañoneros al objeto de recoger los tripulantes del *Maine* y parte del armamento del buque.

Los últimos despachos dicen que aún flota el buque americano que será pasto de las llamas.

Todo el pueblo de la Habana, ha concurrido á los muelles para presenciar el incendio.

Al ocurrir la desgracia, oyéronse despues varias explosiones parciales.

Calcúlase que los muertos exceden de ciento.

Los cruceros españoles el *Legazpi* y el *Alfonso XII* han recogido 35 heridos que componian la tripulación del *Maine*.

La mayor parte de los oficiales se han salvado, porque en el momento de ocurrir la explosión estaban á bordo de un buque mercante.

El Ministro de Marina ha telegrafiado al comandante del apostadero de la Habana para aprobar en un todo su conducta y pedir nuevos detalles.

El contralmirante Sr. Camara por encargo del Ministro ha estado en casa de Mr. Woodford, para darle el pésame en nombre de los marinos españoles.

Los vapores mercantes norteamericanos que se encuentran actualmente fondeados en el puerto de Cayo Hueso, están preparándose activamente para salir con rumbo á la Habana, con objeto de soco-

rrer á los supervivientes del incidente del acorazado *Maine*.

Al gobierno español parece que le ha disgustado sobremanera el incidente ocurrido á bordo del buque norteamericano.

Todos los ministros é individuos del cuerpo diplomático fueron hoy á la legación de la república norteamericana en Madrid, con objeto de tejar tarjeta de pésame con motivo del incidente del *Maine*.

En Washington, Mr. Dubosc, encargado actualmente de la legación española, tan luego tuvo conocimiento de lo ocurrido presentóse al ministerio de Estado expresando á Mr. Sherman el sentimiento con que se asociaba al duelo de la nación.

También ha recibido el gobierno norteamericano un despacho de pésame suscrito por el general Blanco.

Según se asegura en uno de los últimos despachos transmitidos desde la Habana á esta Agencia, han perecido dos oficiales y 236 tripulantes del *Maine*.

Esta noticia ha sido confirmada más tarde por un telegrama de Washington, en el cual el comandante del *Maine* da la cifra exacta de los que han sido víctimas de la catástrofe.

### Weyler diputado

#### Candidato por la Habana

Madrid 16 (10-n)

Afirmase con toda certeza que el general Weyler, se presenta en las próximas elecciones aspirando á que el sufragio le de un puesto en los escaños del Congreso.

El general se presentará á la lucha en el distrito de la Habana.

Otros de sus amigos se presentarán por otros distritos de Cuba.

#### Sin Romero

Madrid 16 (10-40 n.)

El general Weyler, para llevar á cabo su propósito, se ha desligado completamente del Sr. Romero Robledo, anulando los compromisos que con él hubiera podido contraer, y en la actualidad se dedica á la redacción de un documento, que se á el manifiesto que dirija á sus electores al presentarse candidato.

Si el gobierno le concede la autorización necesaria, el general marchará á la Habana, para dirigir personalmente los trabajos electorales.

### Negativa

Madrid 16 (10-55 n.)

Tan luego el gobierno ha tenido conocimiento de los propósitos del General Weyler, le ha negado la autorización pedida para poder salir de la península.

No se consiente que vaya á la Habana aunque solo sea para asuntos electorales.

### Noticias generales

#### Comentarios

Madrid 16 (10-n.)

Se ha comentado mucho la larga visita que ha hecho hoy á Su Magestad la Reina Regente el Señor Gamazo, llevando hasta á decirse que se prepara una crisis ministerial, y que entraría el general Ochoando en el Ministerio de la Guerra y que el general Correa marcharía á Filipinas para encargarse del mando superior de aquel archipiélago.

Estos rumores parecen resultan inexactos.

#### Nota diplomática

Madrid 16 (10-55 n.)

El ministro de Estado Sr. Guillón ha remitido al representante de la república norteamericana en la corte Mr. Woodford, una nota diplomática, contestación al tan comentado asunto Dupuy de Lome.

#### Nafragio.—Operaciones

Madrid 16 (10-55 n.)

Ha naufragado en la costa de Africa, frente á la isla Santa Cruz de Tenerife, el vapor mercante francés *Fialchat*.

Han perecido ahogados en este naufragio 87 tripulantes, salvándose solo 13.

En la Bolsa ha circulado el rumor de que nuestras tropas en Cuba han reanulado las operaciones contra el cabecilla Calixto García.

### FABRA

## Relojería de JAIME RAMIS

Fundada en 1860

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general que ha trasladado su relojería á la casa de su propiedad, PLAZA de ANTONIO MAURA (antes Copiñas) núm. 6, en donde se encontrará un variado surtido de relojes para Señora y Caballero, como también para usos domésticos.

Se encargará también de la instalación de relojes de torre y de cualquiera fábrica como tiene acreditado, como igualmente de la recomposición de toda clase de relojes y cronómetros tanto de bolsillo como de navegación cualquiera que sea su defecto.

... ..

...

...

... ..

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...